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Да будет свет!

А. П. Верховинский в музее совета ветеранов-железнодорожников у стенда, по
священного родному предприятию ЭЧ-6.

Татьяна ШЕВЧЕНКО
Ф ото  автора

О том, что 22 декабря -  самая длинная  
ночь в году, знают многие. А  вот о том, 
что в этот самый короткий день отме
чают свой профессиональный праздник 
энергетики, известно далеко не всем.

Большую часть своей жизни Алек
сандр Павлович Верховинский отдал 
работе в энергоснабжении. Сейчас ему 
76 лет. Ветеран уже давно находит
ся на заслуженном отдыхе, но до сих 
пор ощущает себя энергетиком. Хотя в 
юношеские годы ничего не предвеща
ло то, что эта профессия станет основ
ной в его жизни.

Родился Александр Павлович в 
Красавино Вологодской области. В по
слевоенное полуголодное время, как и 
многие мальчишки города, который 
прославился на всю страну комбина
том по переработке льна, 15-летним 
пареньком он начал трудиться учени
ком ткача. А потом, выучившись, сам 
стал ткачом по производству мешко
вины. Но вскоре сменил вид деятель

ности: стал землекопом и бетонщиком 
в строительной организации. Трудил
ся он там до призыва в армию. А вот 
спустя несколько лет после возвра
щения с воинской службы стал элек
триком.

-  Вы знаете, как было престижно 
в те годы быть электриком! -  рассказы
вает Александр Павлович. -  Электрики 
были как боги для нас, молодых пар
ней! В стране ведь шла сплошная элек
трификация, и меня просто распирало 
от гордости, что я электрик!

Эту профессию он начал осваивать, 
трудясь у водяников. Уже будучи се
мейным, в возрасте за 30 лет, поступил 
в Вологодский железнодорожный тех
никум. Вот тогда-то, в 1978 году, студен- 
та-заочника и нашел главный инженер 
Сольвычегодской дистанции электро
снабжения Северной железной доро
ги Василий Александрович Бровин. 
Узнав об ответственном и трудолю
бивом работнике, он пригласил Алек
сандра Верховинского к себе на наби
рающее обороты предприятие ЭЧ-6. 
И Александр Павлович вместе со своей 
семьей (женой, дочерью и сыном) пере

ехал из Красавино на станцию Кизема, 
устроившись электромехаником.

-  Домов на станции было немного, 
все «деревяшки», рассчитанные на две 
семьи. Но знаете, какое это для меня 
тогда было чудо -  иметь собственное 
жилье! -  продолжает разговор вете
ран. -  Я был безумно рад, очень дово
лен пусть и неблагоустроенной, но сво
ей квартирой.

После окончания техникума с ди
пломом в руках он пошел на повы
шение и переехал в поселок Вычегод
ский, где располагалось управление 
ЭЧ-6. Там начал трудиться в должно
сти старшего электромеханика, а по
том возглавил район электроснабже
ния (РЭС-24), обеспечивающий беспе
ребойную работу большого железно
дорожного участка от Котлас-Узлового 
до Урдомы. О своей работе до сих пор 
вспоминает с удовольствием. В том 
числе и о том, как сам лично два раза 
в год обходил пешком свой участок.

-  Идешь по путям, смотришь по 
сторонам и думаешь: если волки вый
дут из леса, на какой столб залезать? -  
с шуткой в голосе рассказывает Алек
сандр Павлович. -  А если серьезно, то 
всегда пристально осматривал все, что 
касалось работы, чтобы ни в коем слу
чае не допустить сбоев в работе нашего 
железнодорожного отделения.

О заслугах уважаемого специали
ста ЭЧ-6 с гордостью рассказывает его 
коллега, бывший начальник ЭЧ-6 Ва
силий Александрович Бровин. О том, 
как вместе с ним и другими работни
ками укрепляли Сольвычегодский же
лезнодорожный узел в плане электри
фикации, проводя его реконструкцию, 
устанавливая новейшее оборудование. 
Как работали и в жгучий мороз под 40 
градусов, и в межсезонье, когда шло 
активное налипание снега на провода, 
как прокладывали новые воздушные 
линии, чтобы разгрузить подстанции, 
и о многом-многом другом.

-  Я хочу пожелать нынешним энер
гетикам главного -  беречь себя! Наша 
работа трудная, опасная, риск для жиз
ни есть всегда. Нужно относиться к 
этой профессии с большой ответствен
ностью, знанием дела, которым зани
маешься. А еще хочу пожелать благо
получия их семьям, ведь семья -  это 
опора и поддержка. Ну и, конечно же, 
достойной зарплаты за нелегкий труд, 
-  пожелал накануне праздника Алек
сандр Павлович.


